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Eixo Capital

Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

 STJ rejeita recurso 
de hospital em morte 
de filho de Dino

O Superior Tribunal de Justiça (STJ) rejeitou, em 
sessão virtual, o recurso de um hospital particular 
de Brasília relacionado à morte do filho do ministro 
do Supremo Tribunal Federal (STF) Flávio Dino. 
O caso ocorreu em 2012, quando o adolescente 
morreu, após sucessivas crises de asma. 

A família de Dino entrou com uma ação contra o 
centro de saúde alegando falha no atendimento médico. 
O Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos Territórios 
(TJDFT) condenou o estabelecimento a pagar uma 
indenização por danos morais de R$ 360 mil aos pais 
do jovem. A Corte local, aplicando a teoria da perda de 
uma chance, fundamentou sua decisão na identificação 
de falhas durante a prestação dos serviços médicos.

O TJDFT também afastou qualquer corresponsabilidade 
dos pais no falecimento do filho, ressaltando que 
o adolescente, apesar de sua condição de saúde, 
recebia acompanhamento médico regular. Isso, 
segundo os magistrados, permitia que levasse uma 
vida normal, incluindo a prática de esportes. 

No recurso ao STJ, a defesa do hospital argumentou 
que “concausas” — como falta de tratamento prévio 
adequado, broncoaspiração e atraso na administração 
de medicamentos — teriam permitido a morte do jovem. 
Contudo, o tribunal manteve a decisão do TJDFT, concluindo 
que o entendimento dos juízes em primeira instância estava 
em conformidade com a jurisprudência da Corte Superior. 
Segundo o STJ, ficou comprovado que os danos sofridos pela 
vítima resultaram de falhas no serviço prestado pelo hospital.

Habitação para 27 mil pessoas?

O Plano de Preservação do Conjunto Urbanístico 
de Brasília (PPCUB), descrito no Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 41/2024, abrirá caminho para 
a construção de 50 prédios à beira do Lago Paranoá, 
com um total de 8.192 novos apartamentos. Embora 
esse detalhe não esteja explícito nos anexos do PLC, 
o espaço habitacional está indicado no texto enviado 
pela Secretaria de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação (Seduh) à Câmara Legislativa (CLDF). A área 
projetada poderá abrigar até 27 mil novos moradores, 
próximos aos Palácios do Jaburu e do Alvorada.

O governador Ibaneis Rocha (MDB) não tem 
comentado sobre possíveis vetos ao projeto modificado 
pelos distritais com emendas. Ele solicitou análise aos 
técnicos da Seduh, que posteriormente apresentarão os 
pontos para decisão do chefe do Executivo. Entretanto, 
Ibaneis vem recebendo pedidos de políticos importantes, 
como o ex-governador José Roberto Arruda, para vetar 
determinadas emendas e trechos do próprio texto do GDF. 

Outro detalhe: no mesmo local, ocorreu 
a implosão de um “esqueleto” (construção 
inacabada) de 13 andares, em 2007. Foi a primeira 
destruição de um prédio na história do DF.

Rollemberg 
assume em agosto

A médium Adelaide Scritori, 
conhecida por afirmar que incorpora 
o espírito do Cacique Cobra Coral, 
previu que o ex-governador do DF 
Rodrigo Rollemberg (PSB) assumirá 
o cargo de deputado federal 
em agosto. O Supremo Tribunal 
Federal (STF) formou maioria 
para retirar o mandato de sete 
deputados federais, com base na 
inconstitucionalidade das regras de 
distribuição das sobras eleitorais.

O processo retornará ao início 
após um pedido de vistas do ministro André Mendonça. No 
entanto, é comum que os ministros mantenham seus votos 
em casos semelhantes, o que aumenta as expectativas de 
Rollemberg para ocupar uma vaga na Câmara dos Deputados.

Novo carro elétrico para UnB

Ricardo Cappelli, ex-interventor federal da Segurança 
Pública do DF e atual presidente da Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial (ABDI), entregou, ontem, mais 
um carro elétrico para o campus do Gama da Universidade de 
Brasília (UnB). Segundo a instituição, além desse veículo, outros 
serão usados em atividades administrativas e acadêmicas.

“Estamos desempenhando um papel importante em 
incentivar a transição energética, principalmente trazendo 
essa questão para o mundo acadêmico. Na prática, os 
estudantes avançam na pesquisa, observando de perto os 
mecanismos dos veículos elétricos”, disse Cappelli à coluna.

Espaço para proteção à mulher

Em um esforço conjunto do Governo do Distrito Federal 
e da Secretaria do Patrimônio da União (SPU) do Executivo 
federal, um espaço de apoio a mulheres que sofreram 
violência doméstica será inaugurado na 506 Norte, em 
Brasília. O projeto transformará um prédio abandonado 
em um centro integrado de atendimento, com o objetivo de 
proporcionar uma resposta mais ágil e eficaz às vítimas.

No local, funcionará o programa Policiamento de 
Prevenção Orientada à Violência Doméstica (Provid), da Polícia 
Militar do Distrito Federal (PMDF), além de uma extensão 
da Delegacia Especial de Atendimento à Mulher (Deam).

“Estamos trabalhando de forma intensa nos últimos dois 
anos. Temos uma preocupação com o que aconteceu no ano 
passado, com número recorde de feminicídios. O governo federal 
entendeu a gravidade e, com o projeto apresentado por nós, 
decidiu acolher o pedido em ceder o prédio, que anteriormente 
estava sendo usado por criminosos como rota de fuga da 
polícia”, explicou o secretário executivo da SSP, Alexandre Patury.

Jetons turbinados a servidores

A Câmara Legislativa do Distrito Federal (CLDF) aprovou 
um projeto de lei que permite o pagamento de dois jetons a 
conselheiros. O projeto, publicado na edição do Diário da Câmara 
Legislativa (DCL), autoriza que servidores que participam de 
conselhos, comissões, comitês, órgãos de deliberação coletiva ou 
similares, no âmbito da Administração Pública Direta, Autárquica 
ou Fundacional, recebam gratificações pagas em cada órgão.

É verdade que o Projeto de Lei Complementar 5/2023, 
enviado pelo Executivo, sofreu algumas alterações pelos 
distritais, mas não teve a estrutura modificada. Segundo o 
secretário de Economia, Ney Ferraz, dois jetons aos servidores 
não acarretarão aumento de despesas. A conferir.

Jornalistas são homenageados

A Câmara Legislativa do Distrito Federal (CLDF) realizou, 
ontem, uma sessão solene em comemoração ao Dia da 
Imprensa. O evento destacou a importância da liberdade de 
expressão e do acesso à informação na construção de uma 
sociedade democrática. A sessão foi iniciativa da deputada 
Doutora Jane (MDB), que ressaltou o papel crucial do 
jornalismo na promoção da transparência e da justiça social.

Durante a cerimônia, foram homenageados o 
ex-colunista do Correio Braziliense Paulo Pestana e 
o ex-cinegrafista da TV Brasília Orlando Rosa.

Também foram agraciados com moções de louvor a colunista 
Samanta Sallum e o repórter Pablo Giovanni, ambos do Correio 
Braziliense, que responde interinamente pela coluna. Da TV 

Brasília, receberam homenagens o gerente de jornalismo Patrício 
Macedo e os apresentadores Lucas Móbille e Nikole Lima.

Mulheres enviam proposta
Documento dado ao GDF aponta para maior presença feminina no desenvolvimento regional

O 
governador do Distri-
to Federal, Ibaneis Rocha 
(MDB), recebeu um docu-
mento oficial com 51 pro-

postas de políticas públicas vol-
tadas ao fortalecimento do em-
preendedorismo feminino e da pa-
ridade de gênero na capital federal. 
As medidas foram debatidas por 
especialistas, em sua maioria mu-
lheres, representantes dos setores 
produtivo, judicial, acadêmico e, 
também, do Executivo e Legislati-
vo. O texto entregue foi elaborado 
na 1ª edição do evento Movimen-
te — Mulheres Criativas Quebran-
do Barreiras. O evento, promovido 
pelo Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas no DF 
(Sebrae-DF), ocorreu entre 29 de 
fevereiro e 1º de março.

As diretrizes estabelecidas 

propõem estimular uma maior 
participação feminina na área 
empresarial. Nesse sentido, a pro-
moção de oportunidades para as 
mulheres do DF contribui para 
que elas alcancem a independên-
cia financeira, a ascensão social e 
a paridade de gênero. Ao todo, 97 
especialistas colaboraram na de-
finição dessa agenda, categoriza-
da em 11 eixos temáticos. Foram 
incluídos objetivos relacionados a 
ambiente de negócios e trabalho, 
campanhas e consciência social, 
combate à violência e abusos, cul-
tura e educação, políticas de estí-
mulo e representatividade, redes 
de apoio e governança, redução 
das desigualdades, saúde, segu-
rança, e sucessão familiar.

“Espero ainda hoje (ontem) me 
reunir com o secretário de Gover-
no, José Humberto, para trabalhar 
em um decreto recepcionando 

essas medidas (do Movimente), 
para que possam ser aplicadas no 
nosso território”, afirmou Ibaneis 
em pronunciamento, ontem, no 
Palácio do Buriti. O Sebrae traba-
lha com a expectativa de que outros 
estados sigam o exemplo da capi-
tal federal e adotem as propostas.

O governador comentou que, 
desde seu primeiro mandato, o tra-
balho do Sebrae-DF está fortemen-
te integrado ao GDF. Essa parceria 
tem ajudado a região a conseguir 
novas parcerias para o seu desen-
volvimento. “Fizemos um compro-
misso, ainda em 2019, com a Con-
federação Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
e o presidente do Sistema-CNC-
Sesc-Senac, José Roberto Tadros, se 
comprometeu a investir R$ 1 bilhão 
no DF”, lembrou.

Parte dos recursos da CNC co-
meçou a ser investida, segundo 

Ibaneis, principalmente “na 
constituição de mão de obra 
qualificada”. No ano passado, 458 
mil alunos passaram por progra-
mas de educação empreendedo-
ra vinculados ao Sebrae, de acor-
do com a instituição.

Ele ressaltou haver uma legis-
lação que permite o aumento de 
empresas para prover o crescimen-
to do Distrito Federal voltado à ini-
ciativa privada. “Esse é o caminho 
da liberdade econômica que que-
remos”, declarou. “Quem gera em-
prego é o empresário. O governo 
gera ‘cabide’ de emprego, então nós 
temos que trabalhar exatamente 
facilitando a vida do empresaria-
do”, defendeu o governador.

Segundo o Índice de Cidades 
Empreendedoras (ICE) de 2023, 
elaborado pela Escola Nacional de 
Administração Pública (Enap), Bra-
sília é a quarta melhor cidade, entre 

as 100 maiores do país, para se em-
preender. Em 2017, a capital federal 
figurava na 17ª posição do ranking.

“Isso é fruto de políticas pú-
blicas, de uma sociedade atenta, 
de entidades empresariais com-
prometidas e, sem dúvida nenhu-
ma, dessa pujança que o governa-
dor coloca na valorização do em-
preendedor”, disse a superinten-
dente do Sebrae-DF, Rose Rainha. 
Ela lembrou que, quando Ibaneis 
assumiu o governo, o tempo para 
a abertura de uma empresa era de 
36 horas e, atualmente, são nove 
horas, em média.

Rose, que também discursou 
no evento, explicou que, antes de 
propor as 51 medidas que com-
põem o relatório do Movimen-
te, o Sebrae-DF realizou um es-
tudo na capital federal. “Come-
çamos com uma pesquisa quali-
tativa com CEOs e fomos até as 

mais diversas regiões administra-
tivas, na etapa quantitativa, ou-
vindo milhares de mulheres, para 
entender quais são as dificuldades 
delas para empreender”, pontuou.

A educadora Cosete Ramos 
participou ativamente dos fó-
runs de discussão do Movimen-
te. Ela considerou que “a nature-
za conceitual” do documento “é 
a liberdade da mulher empreen-
der onde ela quiser”. “Nós que-
remos as mesmas chances que 
os homens têm em Brasília pa-
ra empreender e ter sucesso nos 
seus negócios”, sintetizou.

Mônica Monteiro, presidente do 
Capítulo Brasileiro do Brics Wo-
men’s Business Alliance, disse que 
os problemas das empreendedo-
ras no Brasil são semelhantes aos 
das que moram nos demais países 
do grupo, como a violência e a de-
sigualdade salarial, por exemplo.

 » GIULIA LUCHETTA

EMPREENDEDORISMO /

PABLO GIOVANNI  — INTERINO
pablo.giovanni.df@dabr.com.br
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Obituário

 » Campo da Esperança

Adelson Santos Nery, 87 anos
Anísio Eustáquio Pereira, 77 anos
Edson Martins Castro, 55 anos
Francisco Coelho de Moraes, 61 anos
Fumiko Hotoshi, 82 anos
Gilvandete Canuto de Alencar, 
98 anos

Irene Maria Juvino, 52 anos
Maurício Duque Bicalho, 89 anos
Mareny Cabeleira de Araújo, 92 anos
Orides Dutra, 89 anos
Raimundo Nonato Monteiro, 79 anos

 » Taguatinga

Ary Usedo Pires, 61 anos

Sepultamentos realizados em 28 de junho de 2024

Envie uma foto e um texto de no máximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfi co. Ou pelo e-mail: cidades.df@dabr.com.br

Carlos Alberto dos Santos Lima, 
60 anos
Edmilson Leite do Nascimento, 
58 anos
João Texeira de Lacerda, 89 anos
José Alves da Costa, 94 anos
Manuel Deodoro de Araújo, 
87 anos
Mariada Penha Morais Oliveira, 
83 anos

Maria Dulce de Sousa Costa, 
90 anos
Maria José Ferreira Alves, 
72 anos
Orlando Pereira Gomes, 75 anos
Railda Inácio de Sousa, 84 anos

 » Gama

Maria Silva Costa, 45 anos
Osvaldo Ferreira Costa, 81 anos

 » Planaltina

Emídio de Sousa Reis, 55 anos
Joselita Leite de Santana, 60 anos
Lucas Cardoso Pinto, 68 anos
Rosana Moraes da Silva, 62 anos
Virgílio Domingos da Silva, 70 anos

 » Brazlândia

Iolanda de Oliveira, 74 anos

 » Sobradinho

Francisco Jacome de Lima, 

69 anos

 » Jardim Metropolitano – 

Cremação

Euridice Emma Sanchez, 

88 anos


